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spdfraktion                newsletter sport 
 

8.12.2006 
Dr. Uwe Naß, sportpolitischer Sprecher der SPD-Ratsfraktion 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
Sie erhalten diesen Newsletter, weil Sie um die Zusendung gebeten haben oder weil ich annehme, 
dass Sie an den Informationen interessiert sind. Sollten Sie in Zukunft keinen Newsletter mehr 
erhalten wollen, so teilen Sie uns dies bitte kurz mit. Wir werden Sie sofort aus dem Verteiler 
streichen. Wenn Sie weitere Interessentinnen oder Interessenten für den Newsletter haben, freuen 
wir uns ebenfalls über eine Nachricht.  
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1. Sitzung des Sportausschusses  
 
Der Sportausschuss hat am 15.11.06 getagt. Auf der Tagesordnung stand u.a. die 
Verabschiedung von Herrn Mähler als Leiter des Sportamtes. Er geht in den 
wohlverdienten Ruhestand. Die SPD-Fraktion wünscht ihm alles Gute. Die 
Fortentwicklung der Bonner Bäder, die Mitgliederstatistik der Bonner Sportvereine und 
ein Erfahrungsbericht der Stadt Solingen zum Thema Kunstrasenplätze standen u.a. 
ebenfalls auf der Tagesordnung. 
Tagesordnung unter: 
http://www.bonn.de/bo_ris/daten/o/htm/06/0612891TO.htm 
 
Zur Fortentwicklung der Bonner Bäder: 
 
Die Stadt Bonn unterhält mit 4 Hallen, 5 Freibädern und einem Kombibad eine 
Gesamtwasserfläche von 16.800 qm. Damit liegen wir in Bonn in der Spitzengruppe 
vergleichbarer Kommunen. 
Die SPD-Fraktion im Rat unterstützt das Konzept der Stadtverwaltung, zur 
Fortentwicklung der Bonner Bäder (Schließung von Viktoriabad, Umbau Frankenbad, 
Modernisierung aller Bäder), weil wir davon überzeugt sind, dass sich die Bäderlandschaft 
dadurch langfristig verbessert. Der Schul- und Vereinssport ist dauerhaft gesichert und 
internationale Schwimmwettbewerbe bleiben möglich. Die Situation für Familien mit 
Kindern, aber auch für ältere und behinderte Menschen wird verbessert, weil durch den 
Umbau des Frankenbades eine familien-, behinderten- und altersgerechte Ausstattung 
geschaffen wird. 
Die ausführlichen Gründe, warum die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Bonn für das 
Konzept der Verwaltung ist, finden sie auf unserer Homepage unter: 
http://www.spd-bonn-im-rat.de/db/docs/doc_12368_200611291101.pdf 
 
Die Vorlage der Verwaltung zur Fortentwicklung finden Sie unter: 
http://www.bonn.de/bo_ris/daten/o/htm/06/0612717.htm 
 
Mitgliederstatistik der Bonner Sportvereine: 
Nach der Auswertung der Meldungen an den Landessportbund ist bei den Bonner 
Sportvereinen ein minimaler Rückgang an Mitgliedern zu verzeichnen. Um 0,96 % ist die 
Zahl der Mitglieder gesunken. Drei Vereine sind wegen Auflösung des Vereins aus der 
Liste gestrichen worden. Eine Betriebssportgruppe und der Bonner Badminton Club sind 
als Vereine dazugekommen. 
Mehr dazu unter: 
http://www.bonn.de/bo_ris/daten/o/htm/06/0612699.htm 
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Erfahrungsbericht der Stadt Solingen mit Kunstrasenplätzen: 
 
Durchweg positiv sind die Erfahrungen, die die Stadt Solingen mit ihren 
Kunstrasenplätzen gemacht hat. 
Einen Erfahrungsbericht finden Sie hier: 
http://www.bonn.de/bo_ris/daten/o/htm/06/0612749.htm 
 
 
2. Nutzen für die Sportvereine, die sich an OGS-Schulen engagieren 
 
Positiv sind die Reaktionen der Sportvereine, die im Rahmen vom OGS-Betrieb an 
Schulen Kurse anbieten. Es zeigt sich, dass die Kinder, die in der OGS ein Kursangebot 
von Sportvereinen wahrnehmen, auch außerhalb der Schule an den Verein gebunden 
werden können.  „Bewegung ist ein zentrales Thema im offenen Ganztag. Viele Kinder 
werden hier an Sportarten herangeführt, die sie ansonsten nicht kennengelernt hätten. 
Für Vereine sehen wir eine Chance darin, Schulen ihre Leistungen anzubieten und 
darüber dauerhaft Mitglieder zu gewinnen“, so Sabine Lukas vom städtischen OGS-Büro. 
Eine Studie der FH Bonn-Rhein-Sieg belegt, dass über 30 % der Kurse, die in den OGS 
angeboten werden, Sport zum Inhalt haben. Die Chance, so neue Mitglieder an einen 
Sportverein zu binden, darf nicht unterschätzt werden. Die Sportvereine sollten offen auf 
die Träger des OGS-Betriebes zugehen und eine Vereinbahrung zur Zusammenarbeit 
anstreben. Durch den OGS Betrieb kann es in Einzelfällen zu einer Verschiebung der 
Hallenzeiten für Sportvereine kommen. Allgemein wurden diese Probleme aber bisher im 
Einvernehmen zwischen Schulen und Vereinen ausgeräumt.  
Der SSF als einer der größten Bonner Sportvereine wird sogar Träger an einer OGS-
Schule.  
Die ganze Studie finden Sie unter:  
http://www.bonn.de/bo_ris/daten/O/pdf/06/0610379ED2.pdf 
 
 
3. Termine  
 
Termine für die Sport-Ausschusssitzungen 2007: 
 
Donnerstag, 11.01.2007   18.00 Uhr     Stadthaus, Sitzungsraum I 
                                      (Bedarfstermin) 
  
Donnerstag, 15.03.2007   18.00 Uhr     Stadthaus, Sitzungsraum I 
  
Donnerstag, 10.05.2007   18.00 Uhr     Stadthaus, Sitzungsraum I 
  
Donnerstag, 09.08.2007   18.00 Uhr     Stadthaus, Sitzungsraum I 
  
Dienstag,    09.10.2007    18.00 Uhr     Stadthaus, Sitzungsraum I 
  
Dienstag,    27.11.2007    18.00 Uhr     Stadthaus, Sitzungsraum I 
 
Die letzte Ratssitzung in diesem Jahr ist am Mittwoch, 14.12.06, 18.00 Uhr im 
Stadthaus, Ratssaal 
 
Tagesordnung unter: 
http://www.bonn.de/bo_ris/daten/o/htm/06/0613289TO.htm 
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Basketball um Mitternacht: 
Die Veranstaltungsreihe "Basketball um Mitternacht - Fair play - gegen Gewalt und 
Ausgrenzung" wird fortgesetzt. 
Letzte Veranstaltung 2006:  
 
15.12.2006, 22.00 - 01.00 Uhr, Schulzentrum Tannenbusch 
Anmeldung vor Ort ab 21.30 Uhr, Eintritt frei, ab 16 Jahren 
3 on 3 EVENT 
Bonn gegen Köln - der Vergleich 
Preise für die Siegerteams 
mit DJ Soulstar 
 
 
 
4. Hinweise: 
 
Hans Theo Peschkes, MdL-NW, in einer Pressemitteilung: 
 
Sportvereine können aufatmen: 
 
„Das ist ein erfreuliches Signal für das Ehrenamt insbesondere im Sport“, begrüßt der 
sportpolitische Sprecher der NRW-Landtagsfraktion, Hans Theo Peschkes, die 
Ankündigung des Bundesfinanzministers Peer Steinbrück, die steuerliche 
Übungsleiterpauschale und die Freigrenzen für die wirtschaftlichen Geschäftsbetriebe der 
Vereine anzuheben sowie die Möglichkeiten beim Spendenabzug auszuweiten. Dies führe 
zu deutlichen Verbesserungen für die Vereine, die Übungsleiter und die Mitglieder.“ Ich 
gehe davon aus, dass damit gleichzeitig die Vorschläge des wissenschaftlichen Beirats 
beim Bundesfinanzministerium abgelehnt sind, die Gemeinnützigkeit auf den 
Jugendbereich zu begrenzen und die steuerliche Übungsleiterpauschale abzuschaffen“, 
sagte Peschkes. Schließlich habe sich Steinbrück mit seinen Ankündigungen davon 
deutlich distanziert. 
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